

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Administración y Redacción Calle de Sagunto, 44

Toda correspondencia al apartado 173

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Plas. 2  
Fuera de la población trimestre. . . . . 7'50  
Ejemplar atrasado, 20 céntimos  
Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntos.

Año XVI

Alicante: Viernes 8 Junio de 1928

Núm. 4.985

Firmas de EL LUCHADOR

POESIA BEREBER

## EN LA PAZ

Por LUIS BELLO

Como entre todas las cosas espirituales y materiales, una de las que están más llenas de realidad en la Poesía, dedico a mi ilustre y antiguo amigo el general Sanjurjo estas notas,—renovadas y refrescadas en el viaje a Tánger,—sobre poesía de los bereberes. Poesía, naturalmente, popular; pues el bereber no tiene otra. Más vieja o más nueva; pero siempre salida espontáneamente del pueblo.

Su oportunidad viene de las últimas declaraciones del Alto Comisario en Madrid antes de regresar a Tetuán. Pocos asuntos ofrecerán para nosotros tanto interés como el que aparece condensado en estas líneas de una entrevista periodística. Habla de la pacificación de nuestra zona marroquí, ya lograda, y dice:—“Es posible que, pasados los años, cuando la labor civilizadora haya cumplido su misión, Marruecos siga el curso de todos los países colonizados. Acaso entonces, capacitados para la independencia por nuestra labor, la independencia pueda dar lugar a la guerra; pero hasta entonces la guerra de Marruecos, obra de todos y por el heroísmo de todos, ha terminado.”—Hemos entrado, pues, en un período largo, que nos permitirá llegar a los adueros y ver como nacen los romancillos bereberes,—los *izran*—o, por lo menos, penetrar en sus costumbres y en su espíritu para saber qué sentimientos dictan al pueblo sus cantares. El *izran* es el cantar rifeño. Yo no lo conozco por estudio directo,—creo que pocos españoles lo habrán estudiado,—sino por un libro del profesor argelino Henri Basset y por discretas observaciones de los amigos moros de Tánger.

Todo el que haya visitado estas tierras—es decir, media España—ha visto en los zocos a los cantores bereberes ambulantes. Llegan al zoco de fuera, tangerino, el más próximo a Europa; pero hay que suponer que no sea este el sitio donde se muevan con mayor libertad. Son pocos los cantores rifeños. La mayoría vienen del alto Atlas y del Atlas medio. El cantor o recitador, el flautista, los tamborileros y a veces músicos, *tandores* de *guzla*, de vihuela y de otros raros instrumentos africanos de cuerda; muchachos y mozas bailanines. Junto a los escandadores de serpientes y los esgrimidores de palo, estos poetas, cantores y narradores de cuentos son los que más tiempo retienen su corro. El europeo oye sin entender. La planta ligera del cantor, el cobre bruñido de su escultura berberisca, su aire de iluminado y sobre todo ese gesto de inspiración con que eleva al cielo la barbilla; sin contar con que el color bárbaro de la música, de la vestimenta y del público, bastan para dar sentido a la canción y al relato aunque no poseamos el idioma.

—¿Qué historia contará?—Fábulas, cuentos muy viejos,—me responde un profesor del Instituto Rabinico—. Lamentaciones de los peligros del amor y diatribas contra las mujeres. A veces traen can-

tos de guerra. Aquí son muy prudentes; pero en los zocos del interior, en lo más montañoso de la zona francesa hemos recogido los *izran* del bereber insumiso de espíritu aunque de hecho esté ya sometido: “El cristiano ha entrado aquí con sus armas y con su poder; porque Dios lo quiso; pero, paciencial, no será por mucho tiempo.”

Los montañeses del Atlas medio, son acaso los que con más ardor expresan este sentimiento de independencia. Los franceses lo han estudiado, pues les afecta directamente, considerándolo como válvula y como medio de conocer el estado de ánimo del territorio protegido. El libro de Henri Basset es de 1920. Titúlase: “Essai sur la Littérature des Bereberes.” Creo que M. Basset ha muerto dirigiendo las enseñanzas del Marruecos bereber en la Escuela Superior de Rabat. Pero basó su trabajo en otros de Abès sobre los Ait Nhir publicados en 1918 por los Archivos Berberiscos y por la revista “France-Maroc”. Respecto a las canciones del Rif utiliza ensayos de Biarnay: “Notes sur les chants populaires du Rif”, (Arch. Berb. t. I, 1915-16). La mayoría de los *izran* de guerra conocidos los recogieron en las montañas al Este de Marrakech oficiales e intérpretes berberizantes. Al reunirlos para intentar un estudio general de la poesía entre los bereberes marroquíes, todavía muy deficiente, M. Basset cuenta con que el espíritu de los *izran* rebeldes es pasajero y no pueden considerarse como demasiado inquietantes. “Un cambio como el que allí han experimentado no puede desarrollarse bruscamente sin provocar alguna molestia. Eso es lo que expresan los *izran*. Durará justamente el tiempo que necesitan los bereberes para adaptarse al nuevo equilibrio.”

Voy a seguir, en esta información de tema que considero interesante para nosotros,—más aun por la actitud reposada y serenamente objetiva de los investigadores franceses,— el capítulo que Basset titula: “Sumisos e insumisos.” Conviene no olvidar la fecha: 1920. Desde entonces se ha andado mucho camino. Luchaban entonces más que ahora en la zona insumisa y en la sometida a medias, sentimientos de dos géneros: “De una parte la llamada a la independencia, la negativa a someterse, el desdén hacia un adversario que pone en línea hasta judíos y senegaleses,—como los sultanes de antaño.— De otra parte, la amargura de la derrota, el desánimo, la impotencia ante armas tan terribles como el cañón de ruedas, el 75 y el aeroplano. Este último aparece con frecuencia en los *izran*: su rapidez es lo que más hiere la imaginación de los montañeses. Ya no podían ir los ganados del insumiso a los valles ocupados por el cristiano. Más que contra este, el poeta se revuelve contra los jefes bereberes.

Contestan a esas quejas y a esas

Para EL LUCHADOR

## Panorama internacional

Por RAFAEL MILLA

I

Vamos a echar una ojeada sobre los acontecimientos políticos que han tenido una reciente actualidad, o que ésta todavía no se ha extinguido y probablemente no serán resueltos en algún tiempo.

En el comentario de algunos hechos no diremos ciertamente nada nuevo ni original; pero es necesario registrar el episodio. En algún asunto es posible que digamos cosas que interesen y contribuyan a aclarar cosas que aparecen un tanto oscuras; si el lector tiene paciencia y nos sigue, de antemano le pedimos perdón caso de que no logremos haberle interesado.

### Las elecciones en Francia

Cuando escribimos estas líneas todavía no se ha constituido la nueva Cámara; pero no por eso hemos de abstenernos en afirmar que las elecciones han constituido el primer síntoma de desplazamiento hacia la izquierda de la política europea.

Aunque el número de puestos conseguido por las distintas fracciones arrojen acaso, una mayoría moderada, no es menos cierto que ello no expresa el verdadero espíritu de las elecciones. El hecho no demuestra sino que el sistema electoral es deficiente y no

impresiones los *izran* del bereber sometido. Alaba este la regularidad del trabajo y del jornal. “El hombre del cañón es el más fuerte.” Es preferible a los jefes indígenas crueles y ladrones. Su ejército es un verdadero ejército bien organizado y no una cuadrilla. Ensalza la paz y la prosperidad de que gozan. Tiene crueles burlas para la obstinación de los que se dejan morir de hambre y de frío.—“Estos *izran*,” dice M. Henri Basset—son muchos más vulgares y débiles de inspiración... Han escogido, literariamente, la parte más ingrata; el lo bo parecerá siempre más heroico que el perro; verdad es que este tiene sus compensaciones.” Pero hay, además, otros *izran* que lamentan la libertad perdida, sin espíritu de combate, y, sobre todo, el cambio de vida, la transformación de las costumbres: “el no mirada se irrita al verse siempre vigilado y controlado: “Quiero llorar hasta quedarme ciego, hasta tener los cabellos blancos; es la culpa del hombre que ha cambiado su tienda por una casa.” Se desea y se anuncia la marcha próxima del cristiano. “Aunque ahora estemos mejor,—repiten las mujeres,—aunque el hombre no nos maltrate. Viviremos tranquilas; no ocurrirá lo que antes. Pero ¿y si a mí me gusta que me pegue?”—Estos sentimientos cada vez más amortiguados, durarán según la predicción de M. Basset “el tiempo que tarden los bereberes en adaptarse a un equilibrio nuevo.” Pero es indispensable el equilibrio y el equilibrio está principalmente en la justicia.

Luis BELLO

(Prohibida la reproducción).

sirve para expresar justamente la voluntad colectiva.

Nadie ignora que las elecciones francesas se han realizado sobre la base del escrutinio por distrito, procedimiento que debe ser desvirtuado para evitar se repita el hecho antinómico de que grupos políticos de inferior raigambre en el país obtengan mayor número de mandatos.

Examinemos un hecho. El grupo acudido por el derechista Marin con 1.008.000 votos ha conseguido 131 mandatos. El grupo comunista con 1.068.000 votos ha conseguido 14 puestos! De haberse realizado las elecciones sobre la base de la representación proporcional—sistema seguido en Alemania—el número de puestos al grupo comunista se hubiese elevado ¡a 77! La injusticia no puede ser más evidente.

Mas para los que no se pagan de la apariencia en las cosas y van a buscar la entraña de ellas, resulta evidente que en Francia las cosas no marchan por el camino que los partidarios de la opresión de las gentes quisieran. Y como el Parlamento no puede laborar de espaldas a la realidad viva de un país habremos de ver, en compensación a la antinomia electoral, el paradoja de un Parlamento constituido por una mayoría moderada gobernar en un sentido radical.

Y váyase lo uno por lo otro.

### Las elecciones en Alemania

En este país la cosa ya está mucho más clara para todo el mundo. Aquí no hay dudas de ninguna clase. Un desplazamiento inequívoco hacia la izquierda. Los partidos de ideología proletaria—más izquierda no es posible—socialistas y comunistas han aumentado considerablemente el número de puestos: de 131 a 152 los primeros; de 45 a 54 los segundos. Y cuántos que para cada mandato hacen falta 60.000 sufragios. Unos doce millones y medio en total. ¿Hacia dónde camina Europa? No es difícil la contestación.

No será demasiado aventurado si suponemos que el resultado de las elecciones en estos dos grandes países repercutirán en el que obtengan las que se realizarán en la leglaterra al término de la vida legal del actual Parlamento conservador. Un desplazamiento hacia el laborismo es lo más probable. Además darán carta de naturaleza al Partido comunista. Total, izquierdas también.

Y enclavadas en distintas delimitaciones geográficas, naciones apegadas a procedimientos que los grandes países acaban de repudiar. ¿Qué ocurrirá?

Rafael MILLA

### Chalet se vende

Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vano, Castaños 12.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

## Conferencia del doctor Pérez Feliu

La tuberculosis es el azote de la sociedad moderna. Combatir esta terrible dolencia es labor que tiene carácter social. En Alicante, que por la benignidad de su clima y lo ardoroso de su sol, no debiera hacer estragos la *peste blanca*, sin embargo, desgraciadamente, se advierte en forma sensible sus mortíferos efectos. Ello es debido, a que nuestra ciudad es elegida—precisamente por sus condiciones climatológicas excelentes—por los enfermos forasteros, que se alojan aquí como les place, sin que se adopten, por nosotros, medidas defensivas para evitar los inminentes contagios.

El doctor Pérez Feliu, especialista eminente, que ha realizado muy importantes estudios en Suiza, hablará en Alicante el próximo domingo de “Cómo se evita y cómo se cura la más mortal de las enfermedades; la tuberculosis.”

La conferencia, ha sido organizada por el Colegio Auxiliar de Medicina y Cirugía, el cual merece los mayores encomios por su iniciativa.

Presentará al disertador el joven y culto doctor alicantino don Ernesto Ripoll.

Los organizadores, han repartido la siguiente elocuente alocución:

### “Alicantinos

El domingo próximo a las once de la mañana, dará una conferencia en el Salón España de esta ciudad el eminente médico valenciano doctor don Mariano Pérez Feliu. Versará sobre los “medios para evitar y curar la tuberculosis”, acompañando su disertación con proyecciones que ponen de relieve

El vapor “Sitges,”

## Un servicio marítimo que nos beneficia grandemente

Las comunicaciones entre Alicante y Argel, interesan extraordinariamente a nuestra provincia. Son muchos los alicantinos que residen en la bella ciudad africana y los que, periódicamente, como las golondrinas, van y vienen de allí a aquí. Por ello, al ver anclado en nuestro puerto, hace unos días, el magnífico buque que el armador don Juan Sitges ha adquirido para reanudar un servicio tan necesario y beneficioso para nosotros como el de Alicante a Argel y viceversa, hemos procurado y logrado adquirir noticias del nuevo vapor y de la fecha en que iniciará sus viajes regulares.

La casualidad, aliada constante de los periodistas, nos ha deparado la ocasión de satisfacer nuestros deseos. Hemos tenido el gusto de hablar con don Juan Sitges, quien amablemente nos ha informado de todo lo que queremos saber.

—Efectivamente,—dice el señor

ve los enormes estragos que ocasiona tan terrible enfermedad, y su palabra autorizada en la materia a tratar, a cuyo estudio dedica todos sus afanes y desvelos con prodigalidad digna de todo aplauso, demostrará de una manera fehaciente y positiva, cómo siguiendo sus sabios consejos se consigue una inmunidad real de esa temible peste blanca que causa tantas víctimas en nuestro país. Encomiar la personalidad del ilustre doctor es tarea harto difícil por las múltiples facetas en que se destaca su virtud.

Trabajador incansable, humanista, humilde por antonomasia, las puertas de su clínica siempre están abiertas para todo el que ha sido víctima de la garra del dolor y acuda a él en busca de consuelo y salud, cualquiera que sea la esfera social del paciente, porque para tan elevado señor no existen esferas, cuando de remediar un mal se trata.

Es ante todo y sobre todo un hombre bueno.

Peregrino constante, apóstol redentorista, acude con prontitud poco común a prodigar sus sanos consejos en bien de la salud pública, donde se le llama.

Ahora que por fortuna se halla entre nosotros, tenemos el deber de asistir a escuchar su charla con la plena esperanza de que hemos de recoger sanos frutos en nuestro bien y en el de nuestros hijos.

La entrada será pública. Por la Comisión organizadora,

Vicente Alvarez,

Presidente del Colegio de Auxiliares de Medicina y Cirugía de la provincia de Alicante.

Sitges—he adquirido un nuevo buque para realizar como es debido el servicio entre Alicante y Argel, línea a lo que he dedicado siempre todos mis entusiasmos.

El vapor, que se denomina “Sitges,” fué construido en Belfast (Inglaterra), en 1917, por el Gobierno Inglés, para la caza de submarinos. Tiene las siguientes características: eslora, 51'5 mts.; manga, 10'25 mts.; toneladas bruto, 890; toneladas neto, 474; fuerza máquina, 3.060 caballos; máquina de cuadruple; dos dinamos de 260 amperes y de 22 1/4 kirts y 105 vatios; dos chimeneas. Cámaras: 1.ª, con capacidad para 30 personas; 2.ª, para 34 personas; 3.ª, para 52 personas. Tiene dos entrepuentes y dos bodegas. Para el pasaje de cubierta, posee callejones cerrados, defendidos del sol y de la lluvia, con capacidad para un número considerable de viajeros. La velocidad que puede hacer, si es necesaria, es de 24 millas por hora. Por lo tanto, el “Sitges,” saldrá de Alicante en las últimas horas de la tarde y estará en Argel en las primeras de la mañana siguiente.

—Como ve usted—añade el armador—no se puede pedir mayor rapidez, seguridad y comodidad.

—El buque llegará a Alicante

en condiciones para establecer el servicio el 28 del actual, con pasaje para las corridas del 29 de Julio, día de San Pedro, y del 1.º de Julio. Saliendo de aquí para Argel, por vía Ibiza, el mismo primer día de Julio, a las ocho de la noche. Es decir, que el viaje inaugural de Alicante a Argel será dicho día.

—Al frente del vapor van conocidos alicantinos: Don Adolfo Baeza, capitán y experto argonauta; don Luis Seojo, inteligente primer oficial, y don Luis García, competente primer maquinista.

Don Juan Sitges, que con tesón y desinterés admirables ha mantenido esta línea, que proporciona interesante tráfico a nuestro puerto, acrecentando su importancia, la ha mejorado ahora considerablemente, colocándola a la altura de las mejores en su clase. Con ello se intensificará un intercambio muy provechoso para España y Francia. Se fomentará el comercio. Se implanará, en alta escala, el turismo; de hoy en adelante, serán muchos los que realizarán este viaje por placer. Argel, hermosa ciudad, llena de atractivos y bellezas, donde existe una numerosa colonia española, será asiduamente visitada por nuestros compatriotas. Y recíprocamente, los residentes allí, vendrán frecuentemente aquí; unos a conocer nuestra encantadora ciudad, otros en nostálgico viaje a recordar la patria de sus progenitores, y los más, para convivir unos días con sus familiares y amigos y presenciar nuestras típicas y sugestivas fiestas.

Indudablemente, la reanudación de esta línea, proporcionará una gran afluencia de ferosteros y muchos beneficios a nuestra ciudad. Deber de todos, es apoyar a don Juan Sitges, quien hasta ahora ha realizado grandes sacrificios, que no han obtenido la merecida compensación.

### Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos

Precios sin competencia

Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio

No confundirse: Los Madrileños. Ballén 4 Alicante

Esta casa notiene sucursales

### Niño de la Palma, marcha a Madrid

Málaga, (teléfono).—Cayetano Ordóñez, después de ser asistido en la enfermería de una contusión en la oreja izquierda, un pelotazo en la barba y cuello y diferentes erosiones, marchó al hotel donde se hospedaba, tomando el expreso en el que salió para Madrid donde terminará de curarse.

Con motivo de la cogida pierda la corrida que había de torear en Granada.

## Banquete a Sella Mora

Nuestro distinguido colaborador don Antonio Montoro, nos ha enviado una bellísima poesía adhiriéndose al banquete que en honor de nuestro fraternal camarada don Rafael Sella Mora, se celebrará el próximo domingo. El señor Montoro, nos dice en cariñosa carta que acompaña a la adhesión: «me voy a Madrid mañana, y como no me es posible rendir personalmente a don Rafael Sella Mora mi admiración entusiasta, le acompaño unos renglones cortos para la hora de los brindis. Las tarjetas para asistir a este acto, que resultará brillantísimo, se expenden en el Ateneo y en el Hotel Samper.

—Al juzgado de Instrucción fué denunciado Laureano Muñoz Ferrer, por haberle sustraído a Antonio Moya Mayor, varias herramientas de carpintería.

—Antonio Boller Navarro, denuncia que de un camión, le han sustraído varias prendas de vestir.

—Y Vicente Gómis Bardisa, alega que le han sustraído del carro que conducía, un saco de café que valora en 22'50 pesetas.

¿Hay quién dé más?

## Se vende

un coche Renault 6 HP., tres asientos, en inmejorable estado y a toda prueba; y una máquina de escribir "Smith Premier", casi nueva.

Razón: Pablo Iglesias, número 97, 1.º, 1.º

## Deportivas

### Balompíe

El interesante encuentro de ayer en Madrid

Real Madrid, 3; Athlétic de Madrid, 0

Madrid, (teléfono).—Ayer se celebró en el campo de Chamartín un interesantísimo encuentro entre el campeón y sub-campeón de centro.

A las órdenes de Garate comenizó el encuentro, alineándose los equipos en la siguiente forma:

Real.—Cabo; Quesada, Urquiza; Prats, Esparza, J. M. Peña; F. Pérez, Comings, Rubio, Montañés, Banebas.

Athlétic.—Vidal; A. Olaso, La fuente; Santos, Ordóñez, Joaquín; De Miguel, Marín, Palacios, Galatas y L. Olaso.

El tiempo lluvioso deslució mucho el encuentro.

Todo el partido se deslizó con ventaja para el «Real», marcando su primer goal al minuto de haber comenzado el encuentro al rematar el delantero centro «realista» Rubio un fuerte tiro, que bate a Vidal, apuntándose el primer tanto para su equipo.

Garate castiga con unas manos al Athlétic; se encarga de tirar el castigo Quesada, que de un fortísimo chut marca el segundo.

Siguen dominando los «realistas»; hay unas manos de estos que la defensa se encarga de despejar, terminando el primer tiempo con 2 a 0 a favor del «Real Madrid».

Reanudado el juego en la segunda parte, se ve con más intensidad el dominio del «Real», marcando un goal más, sin que el Athlétic consiga el del honor.

El encuentro terminó indicando el marcador la victoria del «Real Madrid», por 3 a 0.

El fútbol en la Olimpiada

Amsterdam, (radio).—En los encuentros del torneo de consolaición celebrados en Amsterdam ha dado los resultados siguientes:

Bélgica, 1—Holanda, 3. Chile, 3—Méjico, 1.

## SUCESOS

### Robos a granel

A don José Crespo Pérez, le han sustraído de su establecimiento, 50 pesetas y varios géneros para lo cual, los ladrones abrieron la puerta metálica.

—Al juzgado de Instrucción fué denunciado Laureano Muñoz Ferrer, por haberle sustraído a Antonio Moya Mayor, varias herramientas de carpintería.

—Antonio Boller Navarro, denuncia que de un camión, le han sustraído varias prendas de vestir.

—Y Vicente Gómis Bardisa, alega que le han sustraído del carro que conducía, un saco de café que valora en 22'50 pesetas.

¿Hay quién dé más?

### Lesiones

Al juzgado municipal fué denunciado Tomás Llorca Espí (a) «El Chato», por maltratar de obra a Evaristo Gaspar Juan, causando lesiones de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

### Reyería

Por riña y escándalo en la vía pública, han sido denunciados Antonio Vera López y Joaquín Baño López.

## Se vende

Un establecimiento de panadería, situado en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño.

Razón: en esta imprenta

21.881 automóviles en 4 meses!

«El día 2 de Mayo, la producción de los automóviles Graham-Paige en 1928 pasó de 21.881 coches, cifra análoga a la producción de todo el año 1927. Solamente los embarques durante una semana de Abril ascendieron a más del 10 por 100 de la producción total del año pasado.

«Esto bate prácticamente todo record de producción y exportación en los dieciocho años que lleva la fábrica de existencia y es la mejor prueba del éxito sin igual alcanzado por los automóviles Graham-Paige en el mundo entero».

## EMPLEADO

contable y taquígrafo, con varios años de práctica e inmejorables referencias, ofrécese. Informar en esta Redacción.

## Nuevo abogado

Nuestro querido amigo don Julio Sellés Martínez, hijo del comerciante don Julio Sellés Chaves, también muy estimado amigo nuestro, ha terminado la carrera de Derecho en la Universidad de Murcia.

Al novel letrado enviamos nuestra más cordial felicitación.

## Abelardo Chápuñ Galán

Comisiones y Tránsitos Alquiler de Bocoques Vacíos

## Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate (chafflán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

-:NO SE CONFUNDA:-

### PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

## Llegada del AVGVSTVS a Rio Janeiro

La Compañía NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA nos comunica haber recibido radio de Rio de Janeiro comunicando que el supertrasatlántico AVGVSTVS llegó en aquel puerto la tarde del 4 corriente. Añade que los pasajeros se hallan entusiasmados del servicio de a bordo y de las cualidades náuticas del AVGVSTVS y de tan esplendida y rápida travesía que se ha efectuado de Barcelona en 9 días y horas, batiendo por consiguiente todos los records de velocidad de Barcelona a Sud América.

Felicítamos sinceramente a los armadores de tan soberbio buque y a sus representantes en España, la Sociedad ITALIA AMERICA de Barcelona.

## J. Terol Romero

Agente de la Compañía de Seguros Marítimos «LA FONCIERE ALICANTE», San Fernando 21. Consignaciones y Embarque.

## Alicante-Atracción

La Batalla de Flores

Como ya dijimos, uno de los números que constituyen el programa de fiestas de la semana de San Pedro, que está organizando «Alicante-Atracción», es la Batalla de Flores.

Este festival se celebrará como de costumbre en la Esplanada de España el día 30 de junio a las seis de la tarde.

La entrada en la pista de carruajes, será gratuita para todos aquellos que vayan adornados pagando arbitrio los demás.

Se establecen valiosos premios en metálico para carrozas y automóviles.

La Comisión ha contratado a un experto jardinero de Murcia para ponerlo a disposición de los señores propietarios de automóviles y entidades que deseen adornar carrozas o coches, quien se encargará de estos trabajos a precios muy económicos.

Los señores que deseen utilizar los servicios del mencionado jardinero, pueden solicitarlo en la Secretaría de esta entidad domiciliada en el Circulo de la Unión Mercantil.

También podrán ser retirados gratuitamente los permisos de entrada en la pista para los carruajes adornados, en la indicada Secretaría.

El aceite SPIDOLEINE no cambia bajo el calor.

## El vuelo de Jiménez e Iglesias

Bassora, (radio).—Los aviadores Iglesias y Jiménez han salido de Davilla para Chaibah, escoltando su vuelo fuerzas aéreas británicas.

Se cree que el aparato será desmontado y enviado a España, regresando por mar los aviadores.

## Cartera de Sociedad

Regresó a Tolosa (Francia), lugar de su residencia, acompañada de su pequeña hija, la distinguida señora doña Luisa Dupuy de Daumbray, después de pasar aquí en el hogar paterno, una temporada.

—Aunque mejoradísimo del trastorno gástrico que desde hace ocho días retiene en cama a nuestro entrañable director, don Juan Botella Pérez, por prescripción facultativa continúa sin abandonar el lecho y, por consiguiente, sin poder reanudar sus habituales ocupaciones.

Vivamente deseamos su total y pronto restablecimiento.

## Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Cabo Cervera, español, de Bilbao y Málaga con carga general. San Carlos, español, de Fernando Poo, Canarias y Cádiz con carga general, y pasaje.

DESPACHADOS

Manuel, español, para Valencia, Cete y Marsella con vino y carga general.

Cabo Creux, español, para Málaga y escalas hasta Bilbao con carga general.

San Carlos, español, para Valencia y Barcelona con carga general y pasaje en tránsito.

## Una solicitud del «Barcelona»

Barcelona, (teléfono).—En la última reunión de la directiva del Barcelona F. C se acordó solicitar de la nacional que el partido de la final del campeonato de España se celebre en Madrid.

## Una solicitud del «Barcelona»

Barcelona, (teléfono).—En la última reunión de la directiva del Barcelona F. C se acordó solicitar de la nacional que el partido de la final del campeonato de España se celebre en Madrid.

## Una solicitud del «Barcelona»

Barcelona, (teléfono).—En la última reunión de la directiva del Barcelona F. C se acordó solicitar de la nacional que el partido de la final del campeonato de España se celebre en Madrid.

## Una solicitud del «Barcelona»

Barcelona, (teléfono).—En la última reunión de la directiva del Barcelona F. C se acordó solicitar de la nacional que el partido de la final del campeonato de España se celebre en Madrid.

## Las corridas de ayer

### En Villena

La corrida inauguración de la temporada ha resultado un desastre para el nuevo empresario de esta plaza, señor Román de Monóvar.

Una entrada familiar en la sombra y casi desierta la solana.

Dos chotejos: un berrendo en negro y un jabonero. Un negro listón y otros tres moritos, formaban el sexteto de Pérez Padilla.

La terna de matadores la constituyeron: Rafael Cardona, de Madrid, Julián Sacristán Fuentes y Angel Celdrán Carratalá.

Los seis toretes salieron muy abantos, acudiendo luego a los montados con alguna decisión, pero muy blandamente; y llegando al último tercio, gotaditos.

El madrileño Rafael Cardona no logró deslumbrar con su arte, ya en desuso, al torear de capa y muleta.

Con el estoque estuvo hábil. Despachó a su primero de un sólo viaje y al cuarto de la tarde, que brindó al escaso conclave, lo pasaportó de un pinchazo y una estocada tendida, oyendo palmas de simpatía.

Sacristán Fuentes, denotó buen estilo con la capa, escuchando muchas palmas al veroníquear y en el tercio de quites.

Con la muleta, también anduvo elegante. Y matando estuvo muy certero. A estocada por toro.

Carratalá; le tocó en primer lugar el jabonero y ahí se apretó bien el alicantino, escuchando muchos aplausos al torear y en quites.

Su faena con la pañosa fué lucidísima y hubo música, ovación y se le concedieron los apéndices de este torete.

Luego, en el que cerró plaza también logró lucirse el alicantino. Angel brindó la muerte de este morito a la Banda de Música de Yecla y esta correspondió al brindis cumplidamente, amenizándole la faena que fué brillante, y acompañándole luego hasta la fonda.

Hubo concesión de las dos orejas y del rabo, ovación y salida en hombros.

Bregando y en banderillas, el mejor Román Muntaner.

Luego, Pintao.

### En Murcia

Murcia, (teléfono).—Toros del duque de Tovar, antes de Félix Suárez.

Cañero bien en uno y regular en otro. En sus dos toros echó pie

MAHOU MAHOU MAHOU MAHOU MAHOU

MAHOU

Vinos y coñacs

CONZALEZ BYAS

Jerez de la Frontera

Cerveza

MADRID

Depositarario y agente provincial en

## ALICANTE

ASIN Plaza Isabel II, 10

Teléfono 6

MAHOU MAHOU MAHOU MAHOU MAHOU

DESTILERIA DE VINOS Y COÑAC

## EMILIO J. ESCAT (S. A.)

—: BARCELONA —:

ABSENTA ESCAT

AMER ESCAT COÑAC ESCAT

Aperitivos : Anisados : Licores finos : Rons : Coñacs

embotellados y a granel

VENTAS MAYOR Y DETALL

Sucursal de Alicante, López Torregrosa 8 (antes Liorna)

## BODEGAS

Tubos y Mangas de goma y de goma y lona.

—Espirales.—Anhidrido sulfuroso.—Acido tartárico.—Metabisulfito.—Fosfato amónico.

Pintura negra para hierros.—Pintura para bocoyes.—Mangas y Mangotes

## Desiderio Reig

BAILÉN, 8 y 10

ALICANTE

La jornada parlamentaria de ayer en Francia

# La declaracion ministerial

En el Senado

Paris, (telégrafo).—Ayer tarde a las 3 h. 35 m. y bajo la presidencia del señor Doumer, se abrió la sesión.

Los escaños y las tribunas se ven llenos.

El guarda de los sellos, monta la tribuna y empieza la lectura de la declaracion gubernamental que es escuchada con gran atencion.

Al proclamar la superioridad del régimen parlamentario republicano, sobre todos los demás regimenes, las izquierdas y parte del centro, aplauden calurosamente.

Terminada la lectura se levanta la sesión hasta el martes próximo.

En la Cámara de Diputados

Paris, (telégrafo).—Toma posesión de la presidencia, a las 3 h. 30 m., de ayer tarde, que se abrió la sesión, el presidente Bouisson, quien pronunció el discurso de costumbre siendo muy aplaudido.

Seguidamente Poincaré, sube a la tribuna para proceder a la lectura de la declaracion ministerial.

La izquierda, el centro de izquierdas y el centro de las derechas aplauden frenéticamente y largamente al Presidente del Consejo. Los socialistas y la extrema derecha permanecen en silencio.

Poincaré, comienza la lectura rápidamente, como él habla, acentuando los pasajes significativos, haciendo destacar lo más importante.

Las primeras ovaciones, estallan, al evocar la necesidad de las nuevas reformas sociales.

El pasaje sobre la libertad de decisión que los poderes públicos deben conservar vis a vis de los funcionarios, es aclamado por el centro y por las derechas y más de las tres cuartas partes de los

bancos de las izquierdas. Cuando Poincaré, habla de reusar el derecho de huelga de los funcionarios, siguen las aclamaciones en dichos bancos, tanto que los comunistas gritan:

—¡Esto es un desafío! Nosotros lo recogeremos.

La defensa que hace el Gobierno en su declaracion de la neutralidad de la Escuela y del laicismo del Estado, es acogida con delirantes aprobaciones. Y sigue Poincaré diciendo entre aclamaciones que la escuela primaria nunca debe ser motivo de choque de ninguna opinion política o religiosa.

Declara con sagacidad que es necesario el restablecimiento monetario.

Una voz grita:

—¡Los Bancos ya están tranquilos!

La promesa de una próxima reforma fiscal eleva en todos los escaños un suspiro de esperanza.

Toda la parte de la declaracion relativa a los problemas económicos y las felices promesas a la agricultura son acogidas con aplausos.

Dice Poincaré que el Gobierno se afanará tanto por la paz interior como por la exterior.

La parte de la declaracion sobre la paz internacional en la que dice que "la prosperidad de cada uno depende de la prosperidad general entre las naciones como entre los individuos. De aquí en adelante no habrá progreso para nadie si no hay progreso para todos."

Excepto los comunistas y algunos socialistas todos los diputados aplauden al finalizar la declaracion ministerial.

Por 427 votos contra 169 se levanta la sesión a las cinco y media hasta el próximo día 14 del corriente.

## La guerra en China Chang-Tso-Lin si que ha muerto

Tokio, (radio).—Ultimamente se confirma que el mariscal Chang Tso-Lin murió el lunes por la noche.

El primer ministro y el gobernador de la provincia del Amor han muerto igualmente a consecuencia de las heridas recibidas en el atentado contra Chang-Tso Lin.

### Llegando a Pekín

Pekín, (radio).—Los automóviles que llevan el grueso de las tropas nacionalistas acaban de llegar a Lou-Kou Kiao, población situada 15 kilómetros de Pekín.

La ocupación total de esta capital es inminente.

## El socialista Muller, formará el Gabinete alemán

Berlin, (telégrafo).—La recepción del jefe socialista Muller Franker con el mariscal Hindem bourg, Presidente de la República se celebrará mañana sábado.

La Gazette de Voss, y otros diarios, admiten que la decisión tomada por el partido socialista es anuncio de que su jefe señor Muller será encargado de la formación del nuevo ministerio.

## El paradero del "Italia,,

### Un nuevo mensaje

New-York, (radio).—Un aficionado a la telegrafía sin hilos llamado Alberto Byler residente en Pensylvania, declara haber interceptado un mensaje emitido por el dirigible "Italia,, que dice así:

"Envíen rápidamente socorros. Posición 84°15 Norte y 15 20 Este. Temperatura glacial. Muy inquietos".

## El Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra, (telégrafo).—Continúan celebrándose las sesiones del Consejo trimestral de la Sociedad de Naciones.

En la sesión de ayer después de un discurso de Paul-Boncour y de cortas intervenciones de Sir Chamberlain y de Von Schubert, el Consejo de la Sociedad de Naciones, ha adoptado definitivamente y por unanimidad, el proyecto de resolución sobre el incidente de las ametralladoras de Saint Gothard habiéndose autorizado la publicación de su texto.

## Un drama a bordo de un paquebot

Marsella, (telégrafo).—Arcoche cometió un crimen a bordo del paquebot "Compiegne".

Un marino de 24 años de edad llamado Hassan Daoulé a quien el jefe de la ambulancia de correo de dicho trasatlántico le había confiado la llave de su departamento, ha sido muerto a martillazos por otro marinero llamado Mahmut Abderrahman, de 28 años.

El criminal arrastró el cadáver hasta un depósito de agua a donde lo arrojó.

Luego abriendo la caja de correos robó 6.000 francos que había en efectivo y varios relojes, dándose a la fuga.

Ha sido detenido encontrándosele todo el dinero robado.

## La huelga de tranvías en París

Paris, (telégrafo).—La orden de huelga lanzada por el Sindicato Unitario de los Transportes en común de la región parisina, según las últimas noticias parece haber abortado.

Se motor exige SPIDOLEINE aceite inmejorable.

## El marqués de Estella, sigue mejor

Madrid, (teléfono).—Visitó esta mañana al marqués de Estella, el doctor Quintana acompañado del Director de Sanidad señor Orcaida, quienes encontraron al Presidente muy mejorado, hasta el punto de que esta tarde, abandonó el lecho.

## Una carta de Ossorio y Gallardo

Madrid, (teléfono).—El señor Ossorio y Gallardo publica una carta en los periódicos tratando de la política en España y diciendo que algunos hombres de buena voluntad vuelven sus ojos hacia la política de Maura y respecto a lo civil se debe mirar hacia una agrupación democrática.

## Para evitar discusiones

Madrid, (teléfono).—La "Gaceta", publica un Decreto, disponiendo que para evitar discusiones entre Badajoz y Cáceres, la Universidad, se establecerá en Mérida.

## Aparece un hombre asesinado

Sevilla, (teléfono).—En Alcolea apareció el cadáver de un hombre.

Empuñaba una pistola pero los médicos han visto que la trayectoria seguida por el proyectil, no puede ser nunca producida por suicidio.

El juez interviene para aclarar este crimen.

## Toma una medicina que le dá un curandero y se muere repentinamente

Sevilla, (teléfono).—En La Solana, ha ocurrido un trágico suceso.

La joven Maria Fernández, contrató con un curandero que si la curaba de una enfermedad que padecía, le daría 250 pesetas.

El curandero preparó un medicamento y al tomárselo Maria, murió repentinamente.

El juzgado ha comenzado a practicar diligencias y ha ordenado el encarcelamiento del curandero.

## Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones

Cubiertos económicos

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la

población

Ronda Universidad, 4. pral.

Teléfono 5346 A.

BARCELONA

## Siguen los terremotos en Grecia

Atenas, (telégrafo).—Violentos temblores de tierra han vuelto a sentirse en toda la región de Corinto.

Se han hundido varias casas y la gente es presa del pánico. Las poblaciones de Lutreki e Illea tambien han sufrido sensibles daños en los edificios.

Estos últimos terremotos se han hecho sentir hasta en Atenas.

## ¡Así se cumple!

¡Está exquisito el guisado!

Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

a tierra, matando con su peculiar estilo.

En lidia ordinaria, Marcial intenta lancear a su primero sin conseguirlo. Faena breve para estocada atravesada y descabello. En su segundo, estuvo desgraciado.

Rayito, valiente en su primero al que finiquitó de un bajonazo. Cortó la oreja de su segundo al que mató de una estocada colosal.

Mariano Rodríguez, regular, nada más.

### En Málaga

Málaga, (teléfono).—Toros del conde la Corte.

Fuentes Bejarano mató a su primero de un gran volapié.

El segundo alcanzó al Niño de la Palma. Le sustituye Fuentes Bejarano quien tras unos pases elegantes cobra estocada caída que mata.

En el cuarto Fuentes Bejarano, se libra milagrosamente de una cornada al caer ante la cara del toro. En el quinto obtuvo un éxito clamoroso, cortando orejas.

Barrera fué muy aplaudido. En el sexto, recibió un palotazo sin importancia.

### En Granada

Granada, (teléfono).—Manolo Martínez bien en uno y regular en otro.

Caganchó es ovacionado al torrear a su primero. Con la muleta regular y pinchando infame.

En el quinto cayó ante la cara del toro sin consecuencias. Mató mal.

Gitanillo de Triana, fué muy aplaudido al veroniquear. Al matar a su primero dá una buena estocada que le valió una gran ovación. En su segundo estuvo admirable. Se le ovacionó mucho.

### En Sevilla

Sevilla, (teléfono).—Lleno completo. Se lidian toros de Flores.

Gallo se cansó de hacer reír al público con sus "espantás". A su primero lo despachó de dos pinchazos pesueceros y a su segundo lo trinchó.

Chicuelo bien en sus dos toros.

Algabeño muy oportuno y valiente. Fué sacado en hombros.

### En Barcelona

Barcelona, (teléfono).—El rejoneador M. roet, quedó muy mal, toreando a caballo.

Tato mal en uno y algo mejor en su segundo.

Pinturas bien.

### En Alcira

Alcira, (teléfono).—Novillos de Samuel Hermosos para Carmo na Pils y Pastor.

Los dos primeros, no pasaron de regulares.

José Pastor cortó dos orejas. Fué cogido por su segundo al que mató superiormente.

### En Toledo

Toledo, (teléfono).—Toros de Cruz, que no dieron la cara.

Valencia II, regular en sus dos toros

Márquez, fué muy aplaudido en banderilla. Matando estuvo muy acertado. Se le ovacionó.

Villalta, superior toda la tarde.

Armiliña, bien en su primero y medroso en el que cerró plaza.

## Sin noticias del "Italia,,

Kings Bay, (radio).—A las cuatro de la tarde de ayer llegó el aviador Larsen que va en busca del "Italia,,.

Se sigue sin noticias del paradero de la expedición de Nobile.

### Pérdida

En el trayecto que media entre el local de los Exploradores (Calle de la Concepción) hasta la Escuela Modelo se han extraviado dos llaves marcas Yale y Lip.

La persona que las haya encontrado se le ruega las devuelva en la Redacción de éste periódico donde se le gratificará

## El vuelo alrededor del mundo

Manifestaciones de los aviadores españoles

Melilla, (telégrafo).—A primera hora de la tarde de ayer circuló por la ciudad el rumor de que a la base de Mar Chica había llegado un hidro Dornier ocupado por Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y Rada.

Varios periodistas marcharon a Mar Chica, se entrevistaron con los aviadores, quienes les manifestaron que el vuelo es uno de los muchos de entrenamiento que efectuarán hasta que emprendan el anunciado viaje alrededor del mundo.

Franco y sus acompañantes habían salido a las diez de la mañana de los Alcázares, y llegaron aquí a la una y treinta.

Manifestaron que del viaje alrededor del mundo ya está todo dicho. Saldrán de Cádiz del 1 al 10 de Agosto. El aparato llevará un nombre que no harán público hasta que no lo apruebe el Gobierno, del que anticiparon que es de los que dan buena sombra.

De Cádiz irán a las Azores y de allí en un salto al continente americano, volando hasta que les quede gasolina. Seguirán volando hacia Occidente hasta regresar a Cádiz y en el raid emplearán unos cuarenta y cinco días, de los que invertirán más tiempo en cargar gasolina que en volar.

## El aparato se denominará "Buena Suerte,,

Tetuán, (telégrafo).—Esta mañana han llegado los aviadores Franco, Ruiz de Alda y Rada. Realizan viajes de pruebas y entrenamiento.

El aparato que da la vuelta a mundo se denominará "Buena Suerte".

El viaje durará 45 días y durante el mismo los aviadores arrojarán—como pruebas—varias botellas al mar.

La casa y el coche son la preocupación constante de toda persona de gusto.

El WILLYS WIKING...  
 más exigente por su sencillez y belleza de líneas.  
 Únicamente obtuvo el Record Mundial de Velocidad de los 6.  
 12 y 24 horas y 1000 kilómetros en un día de turismo.  
 El Alcega...  
**WILLYS**  
**WIKING**  
**WIKING**

